

## Inversión estatal de millonario pago por herencia de Sebastián Piñera

Salió la noticia de que la familia del ex Presidente Sebastián Piñera, en cumplimiento del impuesto sobre herencia, pagó 190 millones de dólares, es decir, más de 190 mil millones de pesos. Esa enorme suma recaudada por la Tesorería General de la República llega justo cuando queda escaso tiempo para que termine su mandato el gobierno del Presidente Boric, y se manifiestan tantas apremiantes necesidades conocidas. Entonces, viene la pregunta: ¿qué se hará con esos abundantes recursos? ¿Son ocupados urgentemente en el área de la salud pública, especialmente? O bien, ¿se dejan para el próximo gobierno, para que con más calma pueda priorizar las necesidades más urgentes?

La familia Piñera, me imagino, le agradaría que ese dinero a torrente que ingresó a las arcas fiscales tenga un destino social de emergencia.

En tiempos del auge del salitre, Chile se dio el lujo de eliminar el impuesto a la herencia; bastaba con los ingresos del impuesto a la exportación del oro blanco. Los autores de esa ley fueron parlamentarios que buscaban que las grandes fortunas no pagaran ese tributo. De esta manera podían acumular más riquezas, construir mansiones o palacios, etc. Pero había que demostrar magnanimitad, filantropía o caridad. Regía la encíclica Rerum Novarum, la Cuestión Social, el avance del socialismo y el anarquismo. Había necesidad de leyes sociales, que se hicieron apremiantes después de la Primera Guerra Mundial. Esta historia continúa...

Entre tanto, la riqueza salitrera no siempre brillaba para el Ministerio de Hacienda; se precisó crear tributos internos, como el impuesto a la renta, y se restableció el impuesto a la herencia. No me voy a referir a la

evolución histórica de ese tributo. Antes del multimillonario pago por la herencia Piñera, se encuentra la de un empresario italiano que forjó su fortuna en la industria pesquera de Arica e Iquique. Debe recordarse a otro multimillonario de origen italiano, nacido en Iquique; desconozco cuánto pagó al Fisco.

Esos 190 mil millones de pesos deben hacer sonreír al actual ministro de Hacienda. Los impuestos son obligaciones y se cumplen, y, a su vez, en este caso, esa cartera deberá decidir cómo invierte ahora o si lo deja disponible para el próximo gobierno del Presidente, señor Kast.

Asdrúbal Pineda Retamal